
COMMISSIONE ATTESTAZIONE

1) Attività 2024

La Commissione si è riunita 10 volte, comprendendo anche la sessione del 31 dicembre 2023 e

l’ultimo incontro svoltosi il 21 novembre 2024.

Durante il corso dell’anno le riunioni – con eccezione dell’ultima - si sono svolte utilizzando

collegamenti sulla piattaforma Google Meet. 

Le domande complessivamente esaminate sono state 999 di cui: 

- 129 (contro 89 del 2023) richieste di nuova iscrizione

- 870 (contro 87 del 2023) richieste di rinnovo quinquennale; occorre ricordare che essendosi

avviato il sistema di attestazione nel 2014, le scadenze del 2019 e 2024 risultano essere le

più numerose per la verifica dei soci che in quegli anni sono stati attestati in gruppi

consistenti.

Delle 129 domande di iscrizione l’87,59% (e cioè 113) ha trovato favorevole accoglimento; 14 (e

cioè il 10,85%) sono state invece quelle rifiutate e 2 (1,55%) risultano ancora da definire, in quanto

necessitano di ulteriori approfondimenti per i quali sono state richieste integrazioni.  

Delle 870 richieste di verifica quinquennale pervenute al 18/10 scorso 755 (e cioè il 86,78%) hanno

avuto esito positivo (contro l’83% dello stesso periodo dell’anno precedente), 77 (8,85%) sono state

respinte e 38 (4,36%) sono state valutate nella riunione effettuata in presenza il 21/11, della quale

non è stato possibile inserire i dati nella presente relazione per motivi di tempo.

E' da considerare che abbiamo ricevuto 40 domande di iscrizione in più, rispetto allo stesso periodo

dello scorso anno, e ben 783 richieste di rinnovo in più (per il motivo sopra spiegato).

Per quanto riguarda i rinnovi dunque riscontriamo 870 richieste su 1117 iscritti per la prima volta

all'Elenco nel 2014 (con numero di delibera E/2014/...) e già rinnovati nel 2019 con il superamento

della verifica quinquennale. Si aggiungono a questi i primi iscritti nel 2019, che sono stati 154. Ciò

significa che ben 401 Soci non hanno ancora avanzato richiesta di verifica quinquennale, e per la

richiesta il termine ultimo è il 31 dicembre 2024.



Sono inoltre pervenute ad oggi nell’ultimo anno (considerando le richieste inoltrate dal 30/11/2023)

12 richieste di assegnazione delle Fasce previste dal DM 244/2019 (elenchi MIC professionisti

BB.CC.) di cui tutte e 12 esaminate.

2) Varie ed eventuali

La Commissione nel corso del 2024 ha avanzato alcune proposte di modifica al regolamento delle

iscrizioni, che sono state esaminate e in larga parte accolte, con integrazioni, dalla Commissione

Statuto appositamente interpellata in merito, e dal CEN. Le modifiche al regolamento sono poi state

approvate nell’assemblea generale dei soci del 25 maggio scorso. La Commissione ha altresì

avanzato alcune proposte di modifica alla Direttiva sulla formazione continua, nelle parti

riguardanti la verifica quinquennale dei requisiti di attestazione. Tali proposte sono all’attenzione

del CEN.

Le ragioni di tali nostre proposte risiedono nella necessità, emersa nel corso dei lavori della

Commissione, di chiarire nel migliore dei modi possibile sia le caratteristiche dei soci che

richiedono la prima attestazione, sia le richieste di aggiornamento professionale necessarie per il

rinnovo quinquennale dell’attestazione stessa.

In particolare, l’alto numero di rinnovi ha determinato non poche difficoltà nell’esame di alcuni

casi, soprattutto per la mancanza (in certi casi assoluta) di attività formative. La Commissione, pur

nella discrezionalità che la Direttiva sulla formazione le concede nell’esame delle candidature di

rinnovo, ha sempre cercato di interpretare con rigore ed equanimità le domande, rispettando il

principio – che consideriamo fondamentale nell’impianto statutario della nostra associazione –

secondo cui il bibliotecario, in quanto professionista accreditato, abbia la necessità di una costante

formazione di aggiornamento, sostituita solo in via di eccezione da situazioni professionali

particolari, quali la direzione di organizzazioni complesse o di progetti formalizzati e strutturati, o

l’attività scientifica e didattica.

Ci sembra molto positivo il fatto che molti bibliotecari perseguano l’obiettivo della formazione

continua con serietà e costanza (ne fanno fede le oltre 750 richieste con esito positivo), e

auspichiamo che l’intero corpo associativo possa confermare l’importanza e la validità del sistema

di attestazione e rinnovo e ottenere importanti risultati in questa direzione.
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